

Trabajando para conseguir trabajo

Dax Ulises salgado



Capítulo 1

platicando con mis compañeros de labores luego de nuestra intensa jornada de trabajo, y es que si bien es cierto no trabajamos en el sector de la construcción, cada trabajo tiene su desgaste aunque éste no sea precisamente físico. Recordábamos los acontecimientos que se habían desarrollado en esas ocho horas juntos, ocho horas en un día normal, pero la verdad es que se pasa más tiempo en el trabajo que en su casa de ahí que se conozca a su pareja en el trabajo y es que como dice un compañero se conocen tal como son, se conoce el salario, la comida que le gusta, su reacción cuando lo putean, si es tacaño, oportunista, una compañera es de la teoría que en realidad el trabajo es nuestra casa, cuando entramos en la mañana siempre dice, ¡Buenos días casa! y cuando nos vamos, ¡Casa nos vamos un ratito, es que estamos hartos, pero mañana regresamos!.

Tengo unos excelentes compañeros a veces se vuelven pendejos, yo muchas veces me vuelvo pendejo sin embargo formamos un buen equipo de trabajo.

La risa contagiaba el ambiente mientras nos burlábamos del mal ajeno de la regañada que uno que otro cliente propina casi siempre sin justificación alguna, pero bien dice el refrán el cliente siempre tiene la razón.

No me quejo de mi trabajo, al contrario lo disfruto, la interacción con las personas es mi día a día, cuando se les ayuda conforme a las posibilidades de mi puesto me llena de satisfacción y cuando no se puede simplemente no se puede, no falta el cliente que diga yo conozco al hombre, esta frase puede ser interpretada de dos vías, en primer lugar: me ayuda o atengase a las consecuencias y la segunda atengase a las consecuencias si no me ayuda.

Pero siendo sensatos que puedo hacer yo, sí yo, yo que soy un simple gato, gato en el lenguaje popular hondureño es una persona que tiene un puesto de menor escala en el organigrama de una institución, por lógicas razones no aparece descrito de esa forma en el perfil de puestos de la empresa ya que utilizando nuestra capacidad de análisis no seríamos muchos los que aceptamos un puesto de ese nivel, aunque con la situación actual de nuestra bella nación no estamos para estar escogiendo, ojo, si usted consulta a un político, el país va avanzando y ellos son protagonistas de tal cambio y realmente lo que más les ha afectado son los gobiernos anteriores, ¡Putá! ¿Cómo es eso? me pregunto, en ese momento deseo ser yo el que periodista que está entrevistando e inmediatamente después de escuchar tal afirmación preguntarle, Señor diputado, ¿Usted no lleva 20 años como diputado?, ¿Cómo es esa mierda que hasta ahora esta cambiando el país?, ¿Antes que hizo usted?, sin embargo con esa facilidad de paja (Paja: capacidad de mentir aún y

cuando se te ha encontrado con las manos en la masa) que les caracteriza estoy seguro que me driblaría como lo hace Messi en las canchas, eludiendo cada rival que se le pone enfrente, así que mejor no perdamos la paz y continuemos con nuestro tema.

Se busca gato para que lo puteén: Clientes, jefes, encargados de otros departamentos, proveedores y uno que otro gato del mismo nivel pero con aires de grandeza. La respuesta de muchos sería: Coman mierda si a mí ni en mi casa me mandan.

¡Putá! Es mi reacción ya que a mí en todos lados me mandan y no quiero sonar dramático pero es la verdad, en mi casa manda mi mujer y para muestra un botón:

-Amor ¿Qué vamos a comer?- le pregunto

-No sé- Me contesta

-Hacete unas patas fritas-Le suplicó

-NOOOOOO, mucho trabajo, comé leche con corn flakes

Y eso comemos, leche con corn flakes, no siempre es así, a veces ella quiere papas fritas y comemos papas fritas siempre y cuando le ayude a lavar los trastes.

¿Cómo es eso que a mi nadie me manda? yo no entiendo esa expresión, de niños y jóvenes nos mandaban nuestros padres, son ordenes: no tenés permiso de salir, estudia, hace tareas, lavate las patas que te lleden, casados nuestra esposa, ahí mejoramos un poco ya que se vuelven consultas: ¿Puedo ir al estadio?, ¿Puedo ir jugar pelota?, y de viejo el doctor, ahí se pone fea la cosa ya que son advertencias: no puede comer esto, no puede comer aquello, ¡Putá! ya hasta los hijos quieren mandarlo a uno, no jodan, me dice mi hija de 7 años.

-Buenos días papi-

-Buenos días mi amor- le constesto

-Estoy enojada contigo-

A las cinco de la mañana de un Lunes no es muy bueno que le digan tal cosa.

-¿Y que pasó? Le pregunté

-No me has planchado el uniforme- En ese momento pensé, hay pendeja

ojalá que crezcas rápido para ponerte a planchar tu uniforme y mi ropa.

Luego vamos a trabajar, formamos parte de esa enorme engranaje que mueve la economía del país y llegamos como todos al principio siendo gatos, pero con sueños de crecimiento, un día llegar a ser alguien en una gran institución, y que te digan, ¡Licenciado, Licenciado! y no más: haga esto, haga lo otro, no estoy diciendo que está mal, entiendo el orden jerárquico, ahí es cuando recuerdo a una gran jefa que tuve hace muchos años por ratos era pendeja y por ratos muy sabia y está bien así somos todos, otros abusamos de ser más pendejos que sabios, ella decía: para merecer primero hay que padecer, un primer piso, un segundo piso y así sucesivamente.

Ahí está todo, y es que si me ponen a escoger entre mandar o que me manden, es lógico lo que escogería, pienso: lo que se enseña en la universidad no fue asimilado de forma correcta, en la universidad te dicen usted saldrá con estas competencias, podrá desempeñarse en estas áreas, tendrá estas capacidades y su cabecita lo que entiende es voy a ser jefe, y puede ser que si, no lo discuto, pero no tal vez de inmediato, y es que en nuestro país el número de personas que logran finalizar sus estudios superiores son muy pocas, creer que eres mejor o incluso que mereces algo mejor que los demás por tal hecho es un error garrafal, la educación no logró su objetivo en ti, la educación es humanizar al hombre, no volverlo prepotente, altivo, pendejo.

Honestamente no es sólo es en nuestro país, un profesor en la universidad me dijo que es un fenómeno en toda América Latina que él estuvo unos meses por Sudamérica por temas educativos y notó que los jóvenes ya se querían graduar y ser jefes, correr sin aprender a caminar.

No puedes liderar si aún no puedes autoliderarte, así que primero te toca ser gato y esperar crear tu oportunidad y cuando digo crear tu oportunidad no estoy diciendo, crear discordia en el trabajo, hacer chismes, acostarte con tu jefe, ser arrastrado, no es eso, es sobresalir, dar la milla extra, brillar por tu cuenta, yo sé que es difícil ser gato a mí me viene a putear gente más joven al trabajo porque no le funcionó su tarjeta de débito, yo con muchos años trabajando en el mismo lugar, con tres hijos, este cipote pendejo me viene a gritar a mí, pero me revisto de paciencia y traigo a memoria una cita que ha marcado mi vida: el autodomínio es el ADN del dominio, no dominaré la situación si no domino mis emociones.

Hay muchas frases que nos marcan y las utilizamos como combustible cuando caemos en desánimo y esta frase que les compartiré me la dijo un docente en la universidad ya en esas últimas clases en las que uno quisiera que el tiempo fuera más rápido para llegar al siguiente periodo y cursar las próximas clases y ya poder graduarse y decir lo logré. La frase es: No hay que trabajar bajo presión si no bajo pasión, ¿Cuántas veces se

ha escuchado?, en este trabajo te meten una presión ¿Te sientes presionado?, dale la vuelta y conviértela en una pasión si trabajas por pasión le encontrarás algo distinto a tus labores y si hoy estás en un lugar donde crees que no perteneces, busca otro, busca tu sueño, pero por ahora da lo mejor de ti en el lugar donde estás, ¿Sabes cómo es mas fácil conseguir trabajo? te respondo, trabajando, si donde estás ahora no te gusta pero das lo mejor, desarrollarás pasión y cuando surga la oportunidad para tu sueño y lo logres lo valorarás aún más.

Esta es una historia que me contó una amiga quien tiene un hijo que es doctor, recién egresado el muchacho consigue un trabajo con el gobierno en el cual andaba con los militares en brigadas médicas así que iban a los lugares más recónditos del país, el joven doctor lo tiraban a la paila del carro, ahí pues le tocaba aguantar la lluvia , el sol, dice que a veces todo lleno de lodo llegaba, un día le dice a su mamá

-Voy a renunciar mami, ya no aguanto, yo soy doctor y esos chepos pendejos me tiran a la paila- La sabiduría de aquella mujer en combinación con el instituto materno le contesta

-¿Y es que yo te he criado para ser pendejo?, ¿Cómo es eso, que sos doctor?, ¿Y que?, venís empezando hijo, y ya querés ser ministro de salud, ¿No soñabas con ser un gran doctor? ahí esta tu oportunidad, trabajá que así podés conseguir otra oportunidad- Luego de esa puteada perdón de ese charla motivadora el joven doctor tuvo una actitud distinta y vio lo positivo y aún más, vio que estaba en un oportunidad, notaron su cambio y un día su brillo llegó hasta la esfera de los altos funcionarios que coordinaban las brigadas médicas y para no hacerlo tan largo, hoy el joven doctor ha viajado a otros países a dar conferencias sobre temas de salud, después de andar en paila ahora anda en avión.

No importa quien seas en el interior tus actos son los que te definen, frase sacada de la película Batman Inicia , me encanta esa frase y me encanta esa película, siempre que tengo oportunidad la utilizo y la combino con otra frase que me dio el mismo docente en la universidad ese señor si era sabio, casi de la clase no me acuerdo mucho pero de sus frases de vida si, y la frase es: No basta con ser, también hay que parecer, no importa que tan inteligente seas también hay que parecerlo, de estos casos estoy seguro que hay cientos en el trabajo, gente que está capacitada para desarrollar una función y no parece, no me refiero a que no son inteligentes y quien sabe como están trabajando, no, me refiero, a que aún son tímidos, en el sentido profesional, una vez una compañera me confesó que no le daba pena hablar con la jefa , lo curioso es que ella era la segunda al mando, eso no puede ser, ¿Pena de qué? Si la jefa es inteligente y usted también, ella se tira pedos igual que usted.

Otro consejo cuando usted haga algo bueno, vendase yo he visto compañeros que hacen una cosa insignificante, y la venden como un gran

proeza y luego los consideran para cubrir plazas incluso para ascensos, en ese sentido hay que tener un equilibrio y saber venderse ya que si no puedes caer a lo ridículo, pero en la medida de lo posible véndete, eso si, ¿Quieres que te compren? da calidad, brilla, si te piden algo hazlo de manera eficiente, no te quejes, da soluciones, no causes problemas, dicen que un principio de calidad es hacer las cosas bien desde la primera vez, con eso estás dando un aporte significativo a la empresa y a tu crecimiento, no te contrataron para causar problemas al contrario te contrataron para dar soluciones, los reprocesos son una pérdida de tiempo y dinero para la empresa, y para tí son puntos negros en tu hoja blanca, no estoy diciendo que nunca te vas a equivocar, es más si tratas de hacer algo novedoso, puede ser que te equivoques pero tienes derecho ya dice un refrán: El que obra tiene derecho de equivocarse, el que no obra ya esta equivocado.

Cuando se equivoque acepte que se equivocó, no delegue culpas, asuma la responsabilidad eso muestra carácter, muchos dirán que es ser pendejo, yo digo que es ser valiente, cuidado con los gatos con aires de grandeza, de esos que cuando uno se equivoca sólo saben decir planchero, no permita que lo etiqueten, y peor aún no se etiquete usted mismo, no diga es que soy olvidadizo, no soy bueno con la computadora, soy desorganizado, sabe que tiene esa debilidad, mejore, use técnicas que le faciliten su trabajo, ponga recordatorios, vea tutoriales en youtube sobre computación, pongase pilas y haga una agenda, el ser humano puede ser tan disciplinado como lo desee basta con luchar para serlo.

Mientras escribo me doy cuenta que no es feo ser gato tiene sus cosas buenas y también sus cosas malas y es que si no fuera así sería muy aburrido ,de nosotros depende encontrarle el gusto y reconocer que ya estamos en una oportunidad la cual nos puede udar para crear otra y así sucesivamente hasta llegar a la meta que nos hemos trazado, a nuestro sueño, dato importante: Los sueños deben de tener fecha de caducida, ya que si no se quedarán en eso, en sueños.

Le contaba a un amigo que ya no podía con mi situación económica que ya no me ajustaba el sueldo que me había endeudado mucho, mi sueldo era poco que ya debía de ganar más que yo lo merecia que era un buen gato, mira vos ya estás en un mejor lugar, le dije a mi amigo, el me respondió: Con el único que debes competir es contigo mismo, hoy debes de ser mejor que ayer y no para ganar más o tener un mejor puesto, si no para crecer como persona y así eventualmente crecerás como profesional.

Todas las cosas se crean dos veces, la primera en nuestra mente y la segunda ya en la realidad cuando materializamos esas ideas, así que comience a crear en su mente lo que desea ser dentro de unos años y pongase a trabajar en ello, aprenda , descubra , asómbrese, sea como los niños, y deje de ser tan adulto en ese aspecto creyendo que ya lo sabe

todo.

Me despido expresando que no es malo ser gato, todos alguna vez lo fueron y todos de alguna forma lo son, siempre hay alguien más arriba al que hay que rendirle cuentas de nuestro desempeño, pero aún más importante es rendirse cuentas uno mismo, la reputación es importante pero no más que la conciencia.